
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教え子をふたたび戦場に送らない 

兵庫高教組新聞 
兵庫県神戸市中央区北長狭通５丁目２－１０ 兵庫県高等学校教職員組合 発行 

２０２１年１０月２日  

全職員版  

（公立の高校と県立の特別支援学校の教職員の組合） 
号 

私たちの給与・休暇等の待遇を確定させる交渉が始まっています 

私たちの賃金はこうして決まる 

９月末～１０月初め 県人事委員会交渉 

           （４回） 

１０月中旬  県人勧が出される 

    
１０月下旬～１１月 県教委との交渉 

           （３～４回） 

１１月末 ２０２１年度賃金確定 

１２月  県議会で条例化 

★今年度４月から１２月に支払われる給与は 

昨年度の給料表を使った額です。 

組合との交渉で、２０２１年度の給料表を 

確定します。 

★国の人事院勧告を受けて、現在県の人事委 

員会と交渉しています。 

★県教委との交渉では、賃金だけでなく、休 

暇などの待遇面も確定させます。 

コロナの守り手  国は一時金 0.15 月削減を勧告しました。昨年の削減と合わせ、

いまだ続く県「行革」カット分などを合わせると、ベテラン層で

年収２０万を超える削減です。感染拡大が続く中、増える業務を

抱えて頑張っている教職員を励ます勧告を強く望みます。 

勤勉手当支給・病気休暇を復活して 

交渉の経過は「調査情報」でお知らせします。みんなの願いをこめて、署名にもご協力ください。 

公務員を大事にして 

臨時も同一労働・同一賃金

を！ 

特別支援学校で働く介助員、生活・学習支

援員も、スクールバスで教室で、子どもの

ために毎日奮闘しています。会計年度任用

職員制度になって無くなった病休の復活は

悲願です。応援してください！ 

休日の部活指導の手当増額を！ 

      （臨時教職員） 

ZOOM で思いを語る 

賃金や労働条件は、労働者の団体である労働組合との交渉で決まります。労働組合があるからこそ！ 

決
起
集
会
で
訴
え 

（介助員） 

タペストリー 私の願い 



 

 

 

8 月 23 日、中央教育審議会は「教員免許更

新制を発展的に解消することを文部科学省にお

いて検討することが適当」と「廃止」の方向を示

しました。皆さんからの署名の声がやっと届い

たわけで、廃止は喜ばしいことです。しかし「審

議まとめ（案）」は教員免許更新制を「発展的に

解消」するものの、「新たな教師の学びの姿」を

より高度な形で実現するとして、研修強化を強

調しています。オンライン研修の「利用 ID」に

よって教員を管理しマイナンバーとの連携も視

野に入れています。管理職との「対話」など、研

修押し付けも提案しています。さらに研修の職

務命令に従わない場

合に懲戒処分の対象

とするなど踏み込ん

だ記述も見られます。

これらの点から「新

たな教師の学び」は国の介入を大きくし、国定

研修ともいうべき研修で教職員を一元的に管理

する大きな危険性を孕んでいます。今後、法改

正を含めた改定が行われると考えられます。私

たちは「発展的に解消」ではなく、一刻も早い廃

止を強く求め、それまでの間は更新制および更

新講習を凍結すべきと考えます。 

 

 

 

現在の衆議院議員の任期は 2021年 10月 21日までです。公職選挙法によ

って、衆議院の解散による総選挙は解散の日から四十日以内と定められてお

り、そのため、どんなに先になっても、投票は日曜が一般的なため、今年の

12月 1日までのどこかの日曜におこなわれることになります。 

さて、私たちはどうすべきか。もちろん、投票して自分の気持ちを託すべ

きです。「自分一人投票しても変わらない」「誰かが良くしてくれる」と考える方もいるかもしれません

が、果たしてそうでしょうか。職場で空いた時間に超過勤務の不満を語るより、SNS や Facebook で何か

を言うより、投票が一番社会を変えることは間違いありません。 

保健所や公立病院の統合で感染症対応に時間を要したこと、学校が統

廃合され街が廃れたこと、と引き換えに、統廃合で浮いた予算は何かに

使われていますが、それで私たち教職員の働き方や生活は改善されたの

でしょうか。消費税を、10%に引き上げたことで、私たち庶民の生活は老

後を含めて安心できるものになっているのでしょうか。統廃合や増税を

すすめる予算編成には、与党の意思が大きく働いています。そして与党

は選挙で選ばれた政党の多数派議員で構成され、議員集団の考え方で予算案が決まるのです 

私は、高教組本部役員として、組合員、職場の皆さんへ問いかけます。「選挙に行きましょう」そして、

私たち教職員の生活や働き方、教育条件の改善を唱える方々が 1 人でも多く衆議院へ行ってくれること

を一緒に望ませんか。また「できたら良い夢のような公約だけどできるのかな」という方々に問います。

公約にも掲げない議員は公約以外のことを進んでしてくれるとは思いません。 

高教組中央執行副委員長 谷充弘 

教職員を苦しめる 

教員免許更新制はきっぱり廃止を！ 

「発展的解消」は問題！ 

研修強化！？ 

次の衆議院議員選挙 必ず投票に行こう！ 



 

 

 

 

 

但馬は過疎の地域で、限界集落も増えてきました。美方郡は鳥取に近く、生活

圏も重なります。新温泉町では、浜坂高校はいまや学年２クラスです。温泉高校

は廃校。町外へ進学する中学生が約半数です。その大半は鳥取の高校へ進学しま

す。某高校は、湯村まで無料のスクールバスを運行しています。地域の中心とな

るべき学校が存続するためには、クラスの少人数化、教員の増員などが必要です。

香美町では、小中学校の統廃合の問題が現実味を帯びてきました。

保護者の中にはより規模の大きな学校との統合を早くしてほしい

という声もあるようです。地域の拠点ともいえる小中学校をなくす

ことで、地域社会がどのような影響をうけるのか、慎重に考えてい

く必要があると思います。労働や福祉の問題など、学校存続をめぐ  

って、地域の様々な問題をどう認識し、どのように解決に向かう 

のか、私たちの行動が試されるのだと思いました。 

 後日談。みかた校のスクールバス乗降所の草刈りについて、懇談で困っていることを訴えたとこ

ろ、町が子どもたちの安全のためにと動いてくれて、解決できました。ありがとうございました。 

出石特別支援学校分会(みかた校) 松島誠司 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

地域と連携して教育を守る 高教組自治体キャラバン 

今年は、宝塚市、明石市、加古川市、高砂市、稲美町、播磨町、新温泉町、

朝来市、香美町、養父市、豊岡市と話し合いました。 

  で実施しました。 
香美町 

新温泉町 

 

県
立
北
条
高
校
の
人
間
創
造
コ
ー
ス
の
１
，
２
年
生
が
、「
探
求
」
の
時

間
に
地
域
の
こ
と
を
学
ん
で
発
表
す
る
取
組
を
行
っ
て
い
る
。
そ
の
う
ち

「
う
ず
ら
の
班
」
の
活
動
に
つ
い
て
簡
単
に
報
告
を
す
る
。 

 
 
 
 
 
 
 
 

一
つ
は
、
加
西
市
に
残
る
戦
争
遺
跡
「
う
ず
ら
の
飛

行
場
跡
地
」
に
つ
い
て
調
べ
て
地
域
に
発
信
。
二
つ

目
は
、
ボ
ラ
ン
テ
ィ
ア
ガ
イ
ド
。
三
つ
目
に
、
戦
争

体
験
者
の
話
を
聞
い
て
伝
え
て
い
く
活
動
だ
。
特
攻

隊
員
と
の
交
流
や
九
会
国
民
学
校
の
移
転
に
つ
い

て
の
聞
き
取
り
、
直
接
聞
き
取
れ
る
最
後
の
世
代
か

も
し
れ
な
い
。
フ
ィ
ー
ル
ド
ワ
ー
ク
の
あ
と
は
、
創

作
活
動
と
し
て
、「
う
ず
ら
の
飛
行
場
物
語
」
や
「
平 

和
色
紙
」、「
平
和
作
文
」
な
ど
作
成
す
る
。
最
後
に
は
う
ず
ら
の
ツ
ア
ー 

に
参
加
さ
れ
た
方
へ
の
ガ
イ
ド
を
し
た
り
、
加
西
市
の
小
学
校
で
発
表
も 

行
っ
て
い
る
。
し
か
し
最
近
は
コ
ロ
ナ
禍
で
、
小
学
校
へ
は
い
け
な
い
状 

況
が
続
い
て
い
る
。 

 

高
校
生
は
こ
の
活
動
を
通
し
て
成
長
す
る
。
地
域
の
こ
と
を
学
び
発
表

す
る
。
地
域
の
方
に
喜
ば
れ
る
こ
と
が
自
信
に
つ
な
が
り
、
不
登
校
傾
向

だ
っ
た
生
徒
も
生
き
生
き
と
活
動
す
る
よ
う
に
な
る
。
さ
ら
に
こ
う
し
た

経
験
が
、
受
験
に
も
生
か
せ
た
と
卒
業
生
は
語
っ
て
い
る
。
コ
ロ
ナ
禍
で

近
畿
地
区
の
小
学
校
の
修
学
旅
行
が
、
う
ず
ら
の
を
訪
れ
る
こ
と
が
増
え

て
い
る
。
そ
の
交
流
に
も
チ
ャ
レ
ン
ジ
し
た
い
。
さ
ら
に
加
西
市
が
来
年

の
春
に
開
設
す
る
「SORA

か
さ
い
（
ミ
ュ
ー
ジ
ア
ム
）
の
展
示
に
も
高
校

生
の
視
線
で
参
画
を
し
て
い
き
た
い
と
考
え
て
い
る
。
ま
た
一
度
加
西
市

の
う
ず
ら
の
を
訪
れ
て
く
だ
さ
い
。
北
条
高
校
生
が
案
内
を
し
ま
す
よ
。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

北
条
高
校
分
会 

稲
次 

寛 

 

宝塚市でのキャラバン 

市長も同席 

地域と連携して高校生も成長 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「日本人の約半数が、1か月に１冊も本を読ま

ない（平成３０年文化庁国語に対する世論調

査）」時代、あなたはどうですか？ 

忙しい毎日ですが、ちょっと一息の時間を持

ちませんか？読者のお勧めの本を紹介します。 

利用者の声 

★衝突事故で車が損傷。すぐに対応し、教員

だという配慮をしながら相手との話し合い

もしてくれて、本当に安心だった。 

★少し前に損傷したボンネットの傷のことを

相談すると、「保険でますよ」と教えてく

れた。助かった！ 

 

「～これからを生きるための「練習問題」～   

平田オリザ著  講談社現代新書 

 

これからの大切な能力って、いったい何だろう。

私自身が、数年前から常に考えていた素朴な疑問 

である。確かに、情報化と人工知能が発達し、人間

がすべきことが変化しつつある時代。今私がしてい

る授業に意味があるのかよく考えていた。そんな疑

問を直視し、助言をくれた一冊である。 

著者の平田オリザさんは、宝塚市の市政アドバイ

ザーに就任していた時期もあり、兵庫県民にとっ

て非常に馴染みある人である。そんな彼は、本書

で「英語教育は必要か」「漁師になるのに必要な能

力は何か」など具体的な課題から、現代どういっ

た教育が必要なのか明示している。そんな一冊を

手に取り、教員として知見を広めることをここに 

薦めたい。 

           （推薦：むっくん） 

「ライオンのおやつ」 

     小川糸著 ポプラ社 

 

主人公が誰にも告げず

に訪れたのは、島のホ

スピタル「ライオンの

家」。末期がん患者の最 

期の居場所である。ここで主人は、

同居する人たちのいろいろな最期に

立ち会うことで、自分らしく人生を

生ききるというのはどういうことか

を考え、最後の恋をし・・・。題名

からは想像もできない内容で、悲し

いお話なんだけど、しっかり毎日を

生きていこうと心があったかくなる

のは不思議。少し前に NHKBS で放

映され、話題になりました。 

（推薦：よこさん） 

あなたを守ってくれる組合 高教組に入りましょう！  
高教組 HP 

チェック 

教職員の交通事故には 

特別な対応が必要なんです 

教職員のための共済 

秋募集始まる 

今すぐ入ろう 

総
合
共
済
掛
金
は
退
職
時
総
額
給
付 

全教兵庫教職員共済会

Tel(078)361-4727 

 


